
No 質問 回答

【コロナ】

1

イベントが減って人とのつながりが希薄になっている状況をど

う思われますか？役所の新たな試みは？オンライン環境が整っ

ていない方への対応は？

　人とのつながりが減ることで、まち全体のにぎわいや市民の皆さまの気

持ちが沈んでしまうことを大変危惧しています。今年度、私がお招きいた

だいていたイベント等で、コロナの影響で中止や延期になったのは約２０

０件になります。それだけ皆さまとお会いする機会を失ったことになりま

す。

　そして、現在、再び緊急事態宣言が発令され、市民の皆さまには大変な

御不便や御心配をおかけしています。改めての御協力をお願い申し上げま

す。

　市役所では、必要な支援策を行っていきたいと思いますが、行政の申請

手続きなどオンラインで行える環境を整備しているところでございます。

引き続き市広報紙や回覧板などを通じて情報提供を行っていきますし、市

役所へ来庁しての申請手続きも、消毒の設置やマスク着用などコロナ対策

を行っておりますので、ご安心してご来庁ください。

2

このコロナ禍の中、もしも長岡京市民にクラスターとは言えな

くても大量に発生した場合の市民への対処、患者への医療体制

はどのように考えられますか。

まず、検査体制は京都府でも整備されており、一定十分にあると思いま

す。心配なのは医療の提供体制です。本市においては、12月、1月と感染者

数が急増しており、強い危機感を持っております。市民のみなさまには、

感染予防対策の徹底について改めてお願いするところです。また、新型コ

ロナウイルス感染症の感染拡大防止策への対応につきましては、乙訓保健

所の指示・指導に従って適切に対応してまいります。なお、患者への医療

体制につきましては、京都府の入院・医療コントロールセンターで調整さ

れています。

3
もう一度「新しい生活様式」のための市内のいろんなお店で使

えるクーポンをやってほしいです。

11月末で今回の分は終わらせていただきましたが、98パーセントの方に

使っていただけました。もともとは、1回目の緊急事態宣言が出ているとき

に、マスクが良いのか、どういうことができるのかと考えたときに、おひ

とりおひとり生活スタイルも違うだろうということで、商品券を配らせて

いただきました。「新しい生活様式応援券」の再度の配布につきまして

は、市の財源も限られていることから、現時点ではすぐに行うことは難し

いです。しかし、そのような声をいただいたということはありがたく受け

止めたいと思います。

4

１コロナで仕事はどのぐらい変わりましたか？教えてください

(^^)

２麒麟がくるが始まったときの心情は？

これからも頑張ってください

１：新型コロナウイルス感染症拡大の影響を受け、市役所でも新しい様式

を取り入れました。接触をさけるための職員の分散勤務（リモートワーク

や時差出勤など）や執務室のフィルム設置、郵送申請の奨励などです。ま

た、ガラシャ祭や環境フェアなど当初の予定通りに行えない事業も数多く

ありました。そのような中でも、ICT活用や働き方改革実践など職員一人ひ

とりが知恵と工夫を出し合い、市民や事業所の皆さんのご協力をいただき

ながら一歩ずつ着実に仕事を進めてこられたと思います。

２：大河ドラマ放送に向け、これまで誘致活動に携わっていただいた方々

を思うと、初回の放送は非常に感慨深いものでした。

大河ドラマ「麒麟がくる」もいよいよクライマックスを迎えます。明智光

秀が最期の夜を過ごした勝龍寺城や光秀の娘・玉（ガラシャ）など、長岡

京市ゆかりの場所や人物の登場を、これからも発信してまいります。

5
【音声】商品券を飲食店でご飯を食べるのに使いました。あり

がとうございました。
ご活用いただきありがとうございました。

6
年末年始に入りますが、コロナで心配なことが起こったらどう

したらいいですか。

まず、体調に不安なことがあれば、かかりつけ医にお電話してください。

いきなり受診されるのではなく、まず電話をお願いします。年末年始など

の休みに入ると、病院もお休みになるところが多いと思います。

かかりつけ医がお休みの場合やかかりつけ医がない場合は、京都府の新型

コロナ医療相談センターへ電話していただきたいと思います。365日24時間

対応していただけます。電話番号は414-5487です。心配なことがあれば、

まずはお電話でお問い合わせください。

また、12月30日～1月3日までは乙訓休日応急診療所も開いていますので、

そちらもお電話されたうえでご利用ください。電話番号は、955-3320で

す。

7

ふるさと納税のハイシーズンですねー。長岡京市で、コロナに

関する受け入れをしていると拝見しました。どのくらいあつ

まってるんですか？あとどんなことに使っていただけるんです

コロナ支援のふるさと納税、令和2年12月25日時点で42件、1,095万円いた

だいています。本当にありがたいふるさと納税をいただきました。しっか

り活用していきたいと思います。

R2.12.25　対話のわ～ほぼ100回記念スペシャル～　



【農業・環境】

8

家が農家なのですが朝から夜まで一生懸命働いても年収ってそ

んなにならないみたいで、もっと農家に希望がもてる政策とか

もう少し楽に農作業ができないとなかなか後継者も生まれてい

かないように思います。特産の竹の子も掘る人がいなくなって

いくようで不安です。

全国的に農業者の高齢化や後継者不足は課題となっており、長岡京市でも

例外ではありません。

今年は台風の被害が無かったものの、長雨による生育不良や水稲の病害虫

被害に加えコロナウイルスの影響による価格の低迷が続くなど収益的に大

変な年だったと思います。

農家の皆さんが今後も安心して農業を続けていけるよう、皆さんと共に考

え、共に取り組んで参ります。

9 ３つの駅前や市内の路上喫煙を禁止するつもりはないですか？

現在、「駅前等の公共空間における喫煙のあり方」について、長岡京市生

活環境審議会に諮問を行いご審議いただいているところです。今後答申を

受け、市の方針を決めていく予定です。

37

路上喫煙対策どうなりましたか？歩きタバコ路上喫煙を禁止に

する条例を待ってます。加熱式タバコも禁止して下さい。喫煙

所は要りません。タバコは誰にとっても毒です。

　これまでに議会や市民の方々から路上喫煙や受動喫煙に関するご意見・

ご質問をいただいてきました中で、市において関係課で構成するプロジェ

クトを立ち上げ、令和元年度に禁煙施策調整会議を2回開催し、情報共有を

行ってきました。その後、市民や学識経験者、関係者からのご意見を伺い

ながら議論を進めていくことが重要であるとの判断から、令和2年8月、生

活環境審議会に対し、「駅前等の公共空間における喫煙のあり方」につい

て諮問をしています。その後、11月と3月の2回、審議を行っていただいて

います。審議の場では、医療関係者やたばこ販売店の方々に出席を求めら

れ、様々な角度からのご意見を徴取され、あわせて他市の状況なども参考

にされながら、本市にとって望ましい路上喫煙防止策や受動喫煙対策な

ど、基本的な対策や方向性についてご議論をいただいております。また、

パブリックコメントの必要性についても言及されましたので、現在、パブ

リックコメントを行う方向で準備を進めています。議論が尽くされ、ご意

見がまとめられた後に、審議会から答申をいただく予定となっています。

まずは審議会の議論を見守ってまいりたいと考えておりますので、ご理解

賜りますようよろしくお願いいたします。

【高齢者施策】

10

市独自で新しい生活様式応援券を発行してくださたり、特別定

額給付金をスピーディに給付してくださったり、ありがとうご

ざいます。要望なのですが、高齢者に病院や買い物に行きやす

くするためのタクシーチケット配布などを検討していただける

とありがたいです。

現在、市では、市内の公共交通空白地域の解消や、高齢者の外出支援を目

的として、はっぴぃバスを運行しておりますので、通院や買い物の際には

ぜひご利用いただければと思います。御要望いただきありがとうございま

す。

【スポーツ】

11

市内の公園（高速高架下その他）に卓球台（全天候型）の設置

をしてほしい。ラケットとピン球は個人が持参するという形で

ヨーロッパではあちこちで設置され好評である。バスケット

ゴールより手軽で幅広い年齢層で利用できる。

貴重な御意見ありがとうございます。

今後の参考とさせていただきます。

12

オリンピックの聖火リレーが行われると新聞で拝見しました。

以前長岡京市も延期前は行うと広報紙でも見ましたが、延期後

はどうなるんでしょうか？

興味を持っているのですが、情報が見当たらないので教えてく

ださい。

東京オリンピック・パラリンピックは、令和３年に延期になりましたが、

聖火リレーも、現時点では、当初の予定を今年にずらして実施する予定と

伺っています。今年3月から福島県のサッカー施設「Jヴィレッジ」をス

タートし、実施予定ということです。

長岡京市は5月25日に予定されており、コロナ禍における開催に向けて感染

対策等準備をしていきたいと思っています。



【まちづくり・交通】

13
イズミヤの前の道を早く広げて欲しい。いつごろになります

か？

JR長岡京駅から西に向かって拡幅を進め、今年、第3工区として産業文化会

館前あたりまで広げてまいりました。次は、踏切を少し越えたあたりまで

を第4工区として、令和5年度の供用開始を目指して整備を進めておりま

す。

現在、道路拡幅にかかる土地取得に時間を要しておりますが、しっかり進

めていきたいと思います。今後、拡幅工事等の施工により、ご迷惑をお掛

け致しますが、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

14
長岡京市北部への道の駅がなくなりましたが、北部にも市とし

ての拠点の一つを作る計画ができないか。

市北部エリアでは、京都府立向日が丘支援学校の改築に合わせ、福祉施設

を一体的に整備する共生型福祉施設構想を令和元年５月に策定し、実現に

向けて取り組んでいるところです。

構想では、高齢者や障がいのある人だけでなく、子どもからお年寄りま

で、いろいろな世代が集い、交流できるよう、カフェやギャラリーなどの

設置も検討することとしています。

15
長岡天神駅前の交通量について、歩行者、車、自転車が多く危

険なので何か対策を考えて欲しいです。

長岡京市の大きな宿題として積み残してきたものだと思っています。

特に、踏切のところやセブン通りに送迎の車など危ないと感じておられる

のではないかと思います。実は、京都府がイズミヤ近くの踏切を50センチ

広げる工事をしています。50センチとわずかではありますが、阪急の線路

のポイントがあり、技術的に非常に難しい工事です。今年北側は完成し、

今南側に取り掛かっています。

短期的にまずできることをしながら、一方で、阪急長岡天神駅周辺につい

ては抜本的に街づくりを進める必要があるということで、平成31年3月には

『阪急長岡天神駅周辺整備基本計画』を策定し、現在地域住民やまちづく

り協議会と連携してまちづくりを進めています。また、阪急の線路を持ち

上げる工事を進めていきたいということで京都府、阪急電鉄と様々な方法

を協議しています。

抜本的な対策の実現には長期間を要すことから、駅周辺の速効的な対策や

改善について段階ごとの状況に応じながら鋭意取り組んでいきたいと考え

ておりますのでご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

16 【音声】はっぴぃばすの本数を増やしてほしい。

はっぴぃばすは、平成18年から路線バスがなかなか入れないところを対象

にスタートし、利用者も増えてきており、大変ありがたいと思っていま

す。西ルートと北ルート、また、はっぴぃばすではありませんが、東部も

バスが走り始めました。

これから済生会京都府病院が令和4年に西山天王山駅近くに移転する予定で

す。移転に伴い、ルートの見直しなどを議論していますので、来年くらい

には新しい形が打ち出せるかと思っています。

ただ、市民の皆さまにも知っておいていただきたいのが、バスの利用者

が、この30年くらいで半分に減っています。バス事業の採算がとれなく

なっており、正直便数を増やすというのはなかなか難しい状況です。今あ

るものをどう維持していくかというのが大切になってきます。しっかり議

論していきたいと思いますし、市民の皆さまもバスをどう支えていくのか

というのを考えていただければありがたいです。



【学童・保育士】

17

保育士さんや学童保育の先生になりたいのですが、賃金が低す

ぎてためらっています。このような職種の方の給料をわずかで

もいいから上げて欲しいです。（20代女学生）

保育士については、会計年度任用職員の時給が1,000円以上、公立保育所の

正規職員であれば、正規職員として条例に定める適正な給与がある状態で

す。今後も、社会経済状況に応じて、見直しを検討していきます。

放課後児童クラブについては、令和2年度より会計年度任用職員について新

たに期末手当を支給し、給与水準の向上を図りました。今後も近隣自治体

の状況を考慮しながら適切な給与水準を維持していきます。

18

保育・介護・学童の先生のお給料を時給1,000円以上にしてほし

いけど、きびしいですか？もしUPされたら子どもたちのために

もっとがんばります（P.N／中小路市長大好き）

保育士については、時給が1,000円以上の状態です。今後も、社会経済状況

に応じて、見直しを検討していきます。

放課後児童クラブについては、令和2年度より新たな資格職として放課後児

童支援員の職を設け、時給を1,000円以上に設定しています。

介護等に携わっていただいている方の処遇改善につきましては、国の施策

として見直しが議論されています。なお、市の現状として介護職員の任用

はしておりませんので、直接的な改善は難しいところです。

19

学童保育の時間を延長してほしいです。保育所が19：30までに

対し18：30では小学生になった時に困ります。せめて他市のよ

うに19時まで延長して欲しいです。

延長のご要望を受け、令和2年4月から保育時間を30分延長し18時30分とし

たところです。ご意見として承ります。

【防災】

20
治安のために防犯灯をもっと増設して欲しい。予算をつけて欲

しいです。

防犯灯については、従来の蛍光灯より明るいＬＥＤへの取替を進めてお

り、今年度でＬＥＤ化率が１００％となります。

また、門灯や玄関灯を点灯し街を明るくする「一戸一灯運動」を推進して

います。安心・安全のまちづくりのために、ぜひ「一戸一灯運動」にご協

力をお願いいたします。

防犯灯の増設が必要な場合は、自治会長等地域の代表者を通じて地域住民

の皆様のご意見をお聞きし、住環境への配慮も行いつつ設置しております

ので、よろしくお願いいたします。



【市施設】

21

図書館をもっと充実させて欲しい。夜10時頃まで開けて本も

もっとたくさん設置して欲しい。地域のコミュニティーの場に

なるように。市民がもっと本を読むように取り組んで欲しい。

図書資料の充実を図り選書に努め、リクエストにもお応えしています。ま

た、市民参加型の取組みができるように事業を見直しています。開館時間

の延長については現行のまま、資料貸出は22時までバンビオでのお引き渡

しができますので、御利用ください。（2/7までは、バンビオは18時閉館）

22
五小の子どもが多すぎる。備品も足りていない。市内の小学校

の環境を均一にしてほしい。校区再編してほしい。

備品の購入については、学級数に応じて予算配分を行っており、各学校で

必要と判断する備品を随時購入しております。

今年度はコロナ対策として国庫補助金があり、保健衛生的な備品のほかに

も、児童生徒の密集を避けられるよう、教材備品の購入も行っているとこ

ろです。

現在の通学区域は、良好な教育環境を維持するために小中学校の通学区域

のあり方について長岡京市立学校通学区域審議会における審議が重ねられ

た結果設定されています。また、長岡京市のまちづくりにおいても学校区

を軸として計画されているなど様々な役割があります。ただ、学校によっ

て環境に大きな違いが出ないようにすべきとの御意見があることも理解し

ます。いただいた御意見は、教育委員会に伝えたいと思います。

23
【音声】小さい子でも遊べるし、大きい子でも楽しめる小さい

子にも安全な公園がほしいです。

公園整備については、平成28年には西代里山公園ができました。これから

は、体育館やじゃぶじゃぶ池のある西山公園のあたりを充実させようとい

うことで検討しています。

街中は利用が進んでいるのもあって、新たに大きな公園を作ることが難し

い状況です。街中でいうと、「居心地の良い場所」を作っていきたいと

思っています。市役所の庁舎整備の際には広場を作る予定です。駅前や市

役所といった中心市街地にも居心地の良い場所のある街づくりをしていき

たいと思っているので、楽しみにしていただきたいです。

また、今ある公園については、安心・安全にご利用いただくため、職員に

よる日常的な遊具点検を年４回と業者による遊具点検を年に１回実施して

おります。安心してご利用いただければと思います。

24
子どもがアスレチックなど、体を動かす場所が少ない。市民

プールがない。

20で述べたような状況のため、現存している公園で様々な年齢層に楽しん

でいただけるよう検討を進めております。

25 市役所の建設はいつから始まりますか。

年が明けたら工事に着工します。第1期工事が令和4年12月に完成して令和5

年1月から供用を開始する予定です。そして第2期工事が完了し、全体の完

成が令和8年12月を予定しています。まだ6年くらいかかる非常に長い工事

になり、工事期間中は、皆様にご不便ご迷惑をおかけしますがよろしくお

願いいたします。これまで様々なまちの新陳代謝として老朽化した施設等

の一定の整備を掲げてきましたが、やっと目に見える形で市役所が動き始

めますので楽しみにしていただけたらと思います。



【文化財・観光】

26

長岡京市には、例えば恵解山古墳出土の鉄製武器などすばらし

い遺物がありますが、展示する建物がありません。是非とも大

山崎町や向日市のような資料館をつくっていただきたくご検討

ください。

地域の文化財を地域で大切に保存し、市民や来訪者の方に実際に見ていた

だくことは、ふるさとへの愛着の醸成や歴史的なプロモーションとして重

要であると考えています。現在、市役所新庁舎内の一部に、文化財の収

蔵・展示スペースを配置し、市内の歴史文化に触れていただくガイダンス

的な機能を整備する方向で検討しています。

27

小学生を含め市の内外から多数の方々が恵解山古墳をたずねて

来られますが、トイレがなく不便しています。トイレ（望まし

くはトイレ付資料館）があれば多くの者が喜ぶことと思いま

す。

恵解山古墳については、史跡公園として、さまざまな地域の方のご意見を

生かしながら整備を行っており、トイレは設置しておりません。近隣の勝

竜寺城公園や中山修一記念館のトイレのご利用をお願いいたします。

28

柳谷観音行のバス代金の件について　11月17日（紅葉祭）に参

拝する。大山崎発柳谷観音のバス代が高い。片道300円は阪急バ

ス電車に比べても高い。

シャトルバスについては、毎月17日に柳谷観音楊谷寺が独自で運行されて

います。運賃は運行経費に充てられているため、ご理解ください。

29

向日市役所が中心で向日町検定が5回なされています。乙訓検定

をボランティアで立ち上げたが継続していない。これを実行さ

れてはいかがか。

ご当地検定は、地元の歴史や文化を知るきっかけになる取り組みだと思い

ます。いただいたご意見は今後の参考にいたします。

30

長岡京の観光ガイドのアニメーションをつくる。お玉ちゃんが

めぐる長岡京を案内するのをつくる。例えば、光明寺のなりた

ちとその武将の直実までも含めて

Withコロナの対応として、ガラシャ祭実行委員会では昨年11月から細川ガ

ラシャや勝龍寺城に関する動画を公開しています。また、京都府観光連盟

と連携して長岡京市の観光紹介動画もYoutubeで公開していますので、ぜ

ひご覧ください。

貴重な御意見を参考に、今後も市をＰＲできる取組を行っていきます。

31
西山天王山駅前に南丹市など北部の土産物や地元野菜や菓子な

ど集めたアンテナショップをつくる。

西山天王山駅東口の観光案内所「長岡京＠navi」では、長岡京市内のス

イーツや竹製品などの販売を令和元年から開始しました。今後の商品のラ

インナップは売上状況などから検討してまいります。

38

まちなか博スタンプラリーの企画はとても良いと思いました。

埋文センターがわかりにくかったです。表示とか工夫してほし

いです。

ご意見ありがとうございます。

今後もマップの充実、周遊型イベントの企画等を含め、ご意見を参考に検

討して参ります。

【その他】

32

どんな人にも敬意をもつように又、教育として特に挨拶（市職

員）が出来るような人材教育と一般常識を身につけるように指

導願います…レベルが低すぎるのでUPしましょう

これまでも挨拶を含めた丁寧な接遇の大切さは研修などを通じて指導して

きたところです。特に挨拶は礼儀・コミュニケーションの基本ですので、

引き続き挨拶の徹底に取り組んで参ります。

33 「FMおとくに」の出力UPについて

市役所内の放送については、業務の関係上、音量を一定に調整しており御

不便をおかけしております。また、市内の場所によってラジオの電波が入

りにくいことについては、ラジオ音楽番組無料アプリ「リスラジ」を御利

用いただければと思います。今後もFMおとくにをよろしくお願いいたしま

す。

34

中学給食など始まりましたが抜け落ちた様に支援のなかった現

在の大学生20代の支援はないのでしょうか。学生は市の宝で

は？長岡京市から流出していきますよ。恩恵をうけていない世

代をどう思っていますか。

子どもや青年への支援は、給食だけに限らず、様々な支援を市・府・国な

どがそれぞれの役割のもと必要に応じて実施しています。特に若い世代の

方には、市政に対してご意見をいただくのはもちろんのこと、ボランティ

アや地域活動への参加など若い力をまちづくりへ活かしていただけること

を期待しています。

【市長へのメッセージ】

35
Rock大好きな市長にお尋ねします。ズバリ！VanHalenと

BonJoviのどちらが好きですか？

どちかというとBonJoviでしょうか。ただ、私のベストはGuns N' Rosesで

す！

36
個人的なことですが長岡第五小学校の式典の６年生の発表はど

うでしたか？感想聞かせてください

勝龍寺城や乙訓寺など、乙訓の歴史について詳しく調べてあり非常に感心

しました。また、発表方法も劇やクイズなど工夫を凝らしたものであり、

楽しみながら乙訓の歴史を学ぶことができました。


